



Frau Sigríður Á Andersen
Vorsitzende des ständigen Ausschusses für
Auswärtige Angelegenheiten
Alþingi
150 Reykjavík
ICELAND

Berlin, 25. August 2020

Gunther Krichbaum, MdB
Vorsitzender des Ausschusses für die
Angelegenheiten der Europäischen Union

Deutscher Bundestag
Platz der Republik 1
11011 Berlin

Guido Wolf
Vorsitzender des Ausschusses für
Fragen der Europäischen Union

Bundesrat
Leipziger Straße 3-4
11055 Berlin

Sehr geehrte Frau Kollegin,

mit Schreiben vom 10. Juni 2020 haben Sie darum gebeten, dass Sie und weitere Mitglieder Ihres Ausschusses an den COSAC-Konferenzen unter deutschem Vorsitz teilnehmen können.

Wir freuen uns, Ihnen nach Konsultation der COSAC-Troika mitteilen zu können, dass Sie als Vorsitzende des ständigen Ausschusses für Auswärtige Angelegenheiten eingeladen sind, am Vorsitzendentreffen der COSAC, das am

Montag, dem 14. September 2020

per Videokonferenz stattfindet, teilzunehmen.

Die Troika ist allerdings zugleich übereingekommen, bei der Einladung von Beobachtern und besonderen Gästen künftig wieder zum früheren Verfahren zurückzukehren. Eine Einladung wird danach nur ausgesprochen, wenn die Tagesordnung einen direkten inhaltlichen Bezug zum Staat des anfragenden Parlaments aufweist. Beim Vorsitzendentreffen der COSAC im September wollen wir uns mit den auf europäischer Ebene ergriffenen Maßnahmen zur Bewältigung der Folgen der COVID-19-Pandemie und den Lehren aus der Krise befassen. Die angesprochenen Maßnahmen zur Bewältigung der Krise betreffen Ihr Land, das Mitglied des Europäischen Wirtschaftsraumes ist, ähnlich wie die EU-Mitgliedstaaten. Damit ist ein



direkter inhaltlicher Bezug gegeben, der die Einladung rechtfertigt.

Mit Blick auf die knapp bemessene Debattenzeit wollen wir Sie aber schon jetzt darauf aufmerksam machen, dass mit der Teilnahme an der Konferenz nicht zwingend ein Rederecht einhergeht. In dieser Hinsicht belässt die Geschäftsordnung der COSAC dem Vorsitz umfassende Freiheiten.

Eine Einladung zur Plenarsitzung der COSAC können wir gegenwärtig nicht in Aussicht stellen, da insofern noch keine belastbare Tagesordnung vorliegt, aus der sich ein inhaltlicher Bezug ableiten ließe, und noch nicht absehbar ist, wie sich die pandemiebedingten Auflagen für die geplante physische Zusammenkunft gestalten werden. Ihre dahingehende Einladungsbitte werden wir deshalb zu einem späteren Zeitpunkt erneut prüfen und Sie rechtzeitig über Möglichkeiten der Teilhabe informieren.

Wir hoffen, Sie im September gesund und wohlbehalten wiederzusehen.

Mit freundlichen Grüßen

IL

Gunther Krichbaum

Guido Wolf

Courtesy Translation

Ms Sigríður Á Andersen
Chair of the Standing Committee on
Foreign Affairs
Alþingi
150 Reykjavík
ICELAND

25 August 2020

Dear Colleague,

In your letter of 10 June 2020, you requested that you and other members of your committee be allowed to attend the COSAC meetings under the German Presidency.

Following consultation with the COSAC Troika, we are pleased to inform you that, as Chair of the Standing Committee on Foreign Affairs, you are invited to attend the COSAC Chairpersons' Meeting, which is taking place via video conference on

Monday, 14 September 2020.

At the same time, though, the Troika has agreed to revert in future to the previous procedure concerning invitations to observers and special guests. This means that an invitation will only be issued if the agenda has a direct thematic connection to the state of the parliament requesting attendance. At the Chairpersons' Meeting in September, we intend to deal with the actions taken at European level to mitigate the impacts of the Covid-19 pandemic and the lessons to be learned from the crisis. The mentioned measures to cope with the crises affect your country as a member of the European Economic Area in a similar way to the EU member states. Therefore a direct thematic connection exists to justify the invitation.

In view of the limited time available for debates, however, we would like to alert you to the fact that participation in the meeting does not necessarily encompass the right to speak. In this respect COSAC's Rules of Procedure grant the Presidency considerable leeway.

At present, we are unable to offer the prospect of an invitation to the COSAC plenary meeting, since we do not yet have a firm agenda allowing us to establish whether there is a thematic link with your country, and since it is not yet clear what the pandemic-related restrictions on the physical meeting planned will be. We will therefore re-examine your request for an invitation at a later point and inform you in good time about your possibilities for participation.

We look forward to seeing you again in September fit and healthy.

Yours sincerely,

Sgd. Gunther Krichbaum
Chairman of the Committee
on European Union Affairs
German Bundestag

Sgd. Guido Wolf
Chairman of the Committee
on European Union Questions
Bundesrat
